

学 遊 歌

高い志を持ち、たくましく生きる子どもの育成
酒田市立平田小学校だより
令和3年11月15日・87号



「体験すること」で理解と感動が深まり、 本気で考える人になる！

「腰を曲げなくとも、楽に運べる道具があればいいな」「家でもおじいさん、おばあさんをいたわってあげたい」…高齢者疑似体験を終えて、感想発表の手が上がり続け、最後は全員が発表できました。4年生の子どもたちが、社会福祉協議会の皆さんのお世話をいただきながら、「目」「耳」「腰」「指」「ひざ」などの不自由さを体験します。高齢者だけでなく、身体の不自由な方の気持ちも味わうことができました。

「生の体験」は、文章を読んだり、写真を見たりしただけでは感じるできない「感動や実感」を確かなものにします。「こんなにつらかったんだ」「指が動かなくて、何もつかめない」という実感から、「体の不自由な人が助かる道具を考えよう」「自分にもできることはないかな」という発想につながります。そして「高齢化社会になること」を本気で考えようとします。この気づきは、家族やクラスなど、いっしょに生活する人の「不得意なこと」を助けてあげようとする温かさにも膨らんでいきます。

このことがきっかけで、「高齢化社会」について真剣に考えるようになったり、18歳という選挙権が得られるようになった時に、「福祉」についてふれている立候補者を強く意識したりする人に育ってくれるのではと期待しています。

手足がうまく動かせないので、着るのを手伝ってあげます →



なんて書いてあるのか、読みにくいぞ。



2020

【落ち葉あつめを自分から】

本校のプロムナードには、たくさんの樹木があり、この季節は多くの枯れ葉がとめどなく落ちてきます。

そんな中、子どもたちの自発的な発案で落ち葉拾い集めを始める様子を見て、「自分から」の行動化のすばらしさを感じています。



大成功！ 学習発表会



10月30日(土)に学習発表会がありました。今年度も感染症対策を徹底した上で、多くの保護者の方々に見守られながら、無事に開催することができました。

成功の要因は、まず、この発表会に向けて一人一人が自分事として表現を追求してきたことがあげられます。例えば、6年生の教室からは度々台詞を練習する声が、職員室まで届いていました。次に要因としてあげられるのは、みんなで協力して創り上げたということです。5年生の反省の中に、「うまくいかなくてもばらばらになってしまったこともあったけど、だんだんとまとまって楽しくできるようになり、本番は大成功できてうれしい」という文がありました。

発表会までの過程で、一人一人が成長し、集団として高まったことが、学習発表会の成功につながりました。だから、見ている方々に感動を届けることができたのだと思います。

この経験を、これからの生活、仲間との関係づくりに、さらに役立てていくことを期待しています。



12月の予定



日	曜	ことから	日	曜	ことから
1	水	学校安全の日 授業参観日 スクールコンサート (PTA 研修会)	16	木	スケート教室 (4、5年)
2	木	音楽朝会 放課後個別学習会	17	金	スケート教室 (6年)
3	金		18	土	
4	土		19	日	
5	日		20	月	CRT テスト 保護者希望面談
6	月		21	火	CRT テスト 保護者希望面談
7	火	ALT 学習	22	水	A 日程 CRT テスト 職員会議
8	水	A 日程 児童集会	23	木	
9	木	月例テスト 平小読書の日 5年生収穫感謝祭	24	金	2学期終業式
10	金	読み聞かせ 校外学習 (3年)	25	土	
11	土		26	日	
12	日		27	月	年末休業 (~1月10日まで)
13	月	委員会活動	28	火	
14	火	ALT 学習 パワータイム 校外学習 (まなび)	29	水	学校閉庁 (~1月3日まで)
15	水	表彰朝会	30	木	
			31	金	